

EDUCATION

REVUE DE PRESSE

SEMAINE DU 08 SEPTEMBRE AU 12 SEPTEMBRE 2025 - EDITION 0199

Thiès RÉCEPTION DU MATÉRIEL DESTINÉ AUX ÉCOLES



REVUE DE PRESSE 199

DU 08 SEPTEMBRE AU 12 SEPTEMBRE 2025

Le 15e congrès ordinaire de l'AEEMS s'est ouvert jeudi



Le 15e congrès ordinaire de l'Association des élèves et étudiants musulmans du Sénégal (AEEMS) se tiendra du 11 au 14 septembre prochain au Centre international de commerce extérieur du Sénégal (CICES), a-t-on appris du comité préparatoire. Le thème général de cette édition est : "La contribution de la jeunesse musulmane dans la transformation positive du Sénégal, entre engagement citoyen, défis contemporains et voies d'action". "C'est une thématique autour de laquelle nous appelons la participation de tous les acteurs de la jeunesse et du pays", a lancé Fodé Doumbouya, président du comité préparatoire du 15e congrès ordinaire de l'AEEMS, lors d'une rencontre organisée, dimanche, en prélude de ce congrès sous le thème : "Comment réussir une transformation efficace du système éducatif sénégalais".

Saraya : une cinquante de filles initiées aux sciences et formées au développement personnel

Une cinquantaine de filles des classes de quatrième et de troisième de l'Inspection de l'éducation et de la formation de Saraya, un département de la région de Kédougou (Sud-est) ont été formées, durant huit jours, au développement personnel et sur les sciences, technologies, ingénierie et mathématiques(STEM), a appris l'APS. La formation s'est déroulée à Kédougou avec l'appui de l'Unicef. "Nous avons renforcé les capacités de 50 filles des classes de la quatrième et de la troisième dans les domaines du développement personnel et des Sciences, technologies, ingénierie et mathématiques (STEM) dans le but d'améliorer leurs performances scolaires et d'augmenter leurs chances de réussite à l'école", a déclaré le secrétaire général de l'Inspection d'académie de Kédougou, Mamadou Mballo. Il s'exprimait, mardi, au terme d'une cérémonie marquant la fin du camp de formation de huit jours.



Aps

Concours de recrutement d'élèves-maîtres (CREM) 2025 : Les inscriptions sont ouvertes



Le Ministère de l'Éducation nationale a officiellement lancé le Concours de recrutement d'élèves-maîtres (CREM) pour la session 2025. Les dépôts de dossiers de candidature s'effectuent en ligne du mercredi 10 septembre 2025 à 08h00 jusqu'au vendredi 10 octobre 2025 à 17h00. La procédure d'inscription a été entièrement dématérialisée pour faciliter l'accès à tous les candidats. Le communiqué indique qu'il est impératif de s'inscrire en ligne, de s'acquitter des droits d'inscription et de télécharger les pièces justificatives sur le site officiel www.crem.education.sn. Une mise en garde importante est adressée aux candidats : il est formellement interdit d'utiliser la carte nationale d'identité d'autrui, toute infraction à cette règle entraînant des sanctions sévères. Le concours est ouvert aux citoyens sénégalais titulaires du Baccalauréat ou d'un diplôme équivalent.

APS

Le soleil

REVUE DE PRESSE 199 DU 08 SEPTEMBRE AU 12 SEPTEMBRE 2025

Prix Unesco-Roi Sejong d'alphabétisation : Le Sénégal lauréat de l'édition 2025

Le prix Unesco-Roi Sejong d'alphabétisation édition 2025 a été attribué au Sénégal. La distinction a été remise à Aliou Fall, directeur de l'alphabétisation et des langues nationales, le lundi 8 septembre, à Paris. Le Sénégal s'est encore illustré devant la communauté internationale. En effet, notre pays vient de remporter le prix Unesco-Roi Sejong d'alphabétisation édition 2025. Crée en 1989 grâce au soutien du gouvernement de la République de Corée, ce prix accorde une attention particulière à l'alphabétisation en langue maternelle. Ce prix très convoité est le fruit d'un travail scientifique, technique et pédagogique de la direction de l'alphabétisation et des langues nationales (Dahn). Celle-ci a réussi à mettre en place un programme inédit, dénommé « Programme d'alphabétisation des non-voyants », mis en œuvre en 2016, dans le cadre du Programme national d'éducation de base des jeunes et des adultes analphabètes (Pnebj).



Le soleil

Moustapha Mamba Guirassy lance pour une appropriation des langues nationales la 2e édition du Mois national de l'alphabétisation



Le MEN, Moustapha Mamba Guirassy a procédé, ce lundi, à Diamniadio, au lancement officiel du « Mois national de l'alphabétisation ». Pour cette deuxième édition, après le passage de la semaine au mois consacré à l'alphabétisation, le ministre a beaucoup insisté sur l'importance capitale de cette activité. « La question de l'alphabétisation est une question centrale puisqu'elle permet justement d'inclure, de permettre à tous nos concitoyens, à travers les différentes périphéries, les différentes localités, différents parcours, d'accompagner l'effort de développement du pays », estime-t-il. Pour porter cette dynamique, M. Guirassy souligne que cela passe naturellement par les langues nationales. « Il faut s'appuyer sur les langues nationales, car c'est le seul moyen d'amener ces différents acteurs, les concitoyens, à participer à l'effort de développement », a-t-il plaidé.

la deuxième édition du Mois national de l'alphabétisation a été officiellement lancée, ce jeudi à Diamniadio, par le ministre de l'Éducation nationale, Moustapha Guirassy. Entouré des acteurs impliqués, le ministre a souligné l'importance stratégique de l'alphabétisation dans le processus de développement du pays. « La question de l'alphabétisation est centrale. Elle permet d'inclure tous les citoyens, quel que soit leur parcours ou leur localisation, dans l'effort collectif de développement national », a-t-il déclaré. Selon lui, la souveraineté passe par la reconnaissance et la valorisation des langues nationales à travers l'effort d'alphabétisation. « C'est le seul moyen de permettre à nos concitoyens de participer pleinement à l'effort de développement », a ajouté M. Guirassy. Le ministre a rappelé que l'usage de la langue maternelle dans l'enseignement améliore significativement les performances scolaires, comme l'attestent plusieurs études internationales.

Le Soleil

Sunugox

REVUE DE PRESSE 199 DU 08 SEPTEMBRE AU 12 SEPTEMBRE 2025

Dix ans de campagne "Uubi Tey Jang Tey" : la COSYDEP dresse le bilan et trace les perspectives

Le 10 septembre, à Kaolack, la COSYDEP a organisé un panel consacré au dixième anniversaire de la campagne "Uubi Tey Jang Tey". À cette occasion, la coordinatrice nationale, Fatou Seck Kebe, a présenté une synthèse des communications et échanges, revenant sur les acquis, les défis et les perspectives de cette initiative lancée en 2014 pour améliorer l'accès et la qualité de l'éducation au Sénégal. La campagne était née d'un constat préoccupant : chaque année, l'ouverture des classes était marquée par un vide alarmant. Plusieurs semaines après la rentrée officielle, de nombreuses écoles restaient encore fermées ou sous-équipées, faute d'enseignants et de fournitures. Face à cette situation, la COSYDEP, le mouvement M23 et d'autres organisations de la société civile avaient uni leurs forces pour lancer en 2014 "Uubi Tey Jang Tey", une mobilisation citoyenne destinée à interpeller et engager toutes les parties prenantes autour des enjeux éducatifs.



Sunugox

RELANCE DES PROGRAMMES D'ALPHABÉTISATION : Le Président Diomaye presse Moustapha Guirassy



La relance des programmes d'alphabétisation tient à cœur le président de la République, Bassirou Diomaye Faye. Convaincu que l'alphabétisation constitue un levier de souveraineté, le chef de l'État a enjoint le MEN de renforcer la mise en œuvre inclusive et optimale des projets et programmés d'alphabétisation, en mettant un accent particulier sur les langues nationales. En effet, de l'avis du chef de l'Etat, leur intégration dans les systèmes éducatif, universitaire, ainsi que dans les secteurs public et privé est « une exigence essentielle pour la réalisation de sa vision d'un Sénégal souverain, juste et prospère. » En ce mois de septembre consacré à l'alphabétisation, l'initiative lancée par le Président Faye en 2024, le Chef de l'État a tenu à saluer le travail remarquable des acteurs et opérateurs œuvrant dans le domaine de l'alphabétisation à travers toutes les collectivités territoriales du pays ».

L'As

Thiès : Réception du matériel destiné aux écoles

Le MEN, Moustapha Guirassy, accompagné de son collègue des Forces armées, le général Birame Diop, a réceptionné symboliquement, jeudi, à Thiès, un important lot de matériel scolaire et de mobilier de bureau, dans le cadre d'une opération nationale de distribution, en prélude à la rentrée scolaire. Des tables-bancs, des tableaux et des fournitures scolaires constituent le lot de matériel mis à la disposition des écoles, pour préparer la rentrée des classes 2025-2026, a constaté l'APS. "Cette cérémonie traduit notre volonté commune de transformer l'environnement scolaire de nos enfants par la distribution ciblée de matériel, de mobiliers et kits scolaires dans nos structures déconcentrées", a déclaré le ministre de l'Education nationale. "Le ministère de l'Education nationale s'engage ainsi à distribuer, pour nos salles de classe, 50.000 tables-bancs neuves, destinées aux écoles de l'élémentaire et du moyen-secondaire, garantissant à chaque élève un espace de travail propice à l'apprentissage", a révélé M. Guirassy.



Aps



REVUE DE PRESSE 199 DU 08 SEPTEMBRE AU 12 SEPTEMBRE 2025

Partenariat : l'IEF des Almadies et les daaras officialement leurs engagements



Ce mardi 09 septembre 2025, dans les locaux de l'Inspection de l'éducation et de la formation (IEF), des Almadies s'est tenue la cérémonie de signature de contrats entre l'Inspection et les responsables de daaras. Madame l'Inspectrice de l'éducation et de la formation (IEF) a présidé la rencontre, en présence de M. l'Inspecteur Touré en charge des daaras ainsi que du représentant de l'Inspecteur d'académie de Dakar. Avant la signature officielle, l'Inspecteur Touré a procédé à une présentation détaillée de l'ensemble des contrats, afin d'en faciliter la compréhension et de renforcer l'appropriation par les responsables.

Sunugox



COSYDEP
Sénégal

**Éducation Sans Plastique
pour un Environnement Sain**

ESPES

DISONS NON AUX DECHETS PLASTIQUES POUR UN ENVIRONNEMENT SAIN

Adama Bintou DIEDHIOU







COSYDEP
Sénégal

**Éducation Sans Plastique
pour un Environnement Sain**

ESPES

Réduisons nos déchets et protégeons notre environnement pour les générations futures

Fatoumata Bintou SAGNA



